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话题：中国空间站名称
将由网友投票决定

网友发言
我觉得应该还是以老一辈科学家的

名字命名吧，尤其是那些在航天领域作出
过杰出贡献的科学家，应该向他们致敬，
也许他们都没能活着看到这一天！

网友冰袋李杰

话题：广州斥资千万公
派40名学子留学引纳税人
争议

网友发言
支持公派留学并且给予优秀学生无

可厚非，如果每年都可以拿几千万出来资
助优秀生留学，比建多少个城市标志都能
让广州增光！想想当年，庚子赔款让多少
留学生受益，而那一批批留学生学成归来
后又给中国注入了多大生机？

网友amei1166

话题：旅客持他人身份
证可乘武广高铁 实名制疑
成摆设

网友发言
甭说身份证能否对上人，就是持票坐

错车次都没关系。只要你有动车时刻表，
发现自己坐错了，到大站可换乘其他动
车。 网友说了白说

实名制最开始就是为了抵制“黄牛”
推出的，至于补票和查询应该也可凭身份
证做到。现在系统不完善，就看铁老大啥
时候愿意做到全透明了。

手机用户网友
本意很好，为什么用起来就不好？到

底是决策者的问题还是执行者的问题？
做好一件事需要全方位考虑，急功近利，
不如不做！ 新浪网友

话题：山西省醋产业协
会回应陈醋多系勾兑报道

网友发言
做假到一定程度必定要暴露的。老

百姓的眼是雪亮的，嘴也不是木的。
网友玄妙1957

无风不起浪，勾兑醋这说法我是信
的。人家是行业内部人，举报为啥？还不
是良心发现？要不他损人不利己自揭家
丑干吗？ 手机用户网友

受到冤枉的醋业很受伤，受到毒害的
消费者更受伤。我们希望早日看到媒体
联合拍摄的山西各个老陈醋生产企业的
生产过程。 网友yingtaoxiaolinzi

“拍着胸脯负责任地说”，特别让人不
放心。我们需要的是事实。我宁愿存
疑。自己吃醋的时候小心点，真不放心，
只好少吃点，图个安心。如果说问题严
重，倒真不是醋的问题，而是人心是否诚
实的问题。在效益和金钱的进攻之下，弱
势的道德诚信还能走多远？ 网友常言

话题：红会回应捐建俩
医院造价差4倍质疑 称数
据报错

网友发言
公布信息错误是红会工作人员上报

错误造成的？这个数字经过了多少人的
手还出错，你们专业一点儿好不好，不要
总是逗我们乐。 网友大哥哥

为什么我非常愿意捐赠，因为我的眼
里常含泪水。为什么看了受灾群众和失学
儿童却爱莫能助，因为不知道我捐赠的钱和
物品能否到他们手里。所以我求求有些人，
请别再亵渎我的爱心。 网友南方雨

与其出了问题才想到核查和道歉，不
如平时加强监管，履行好起码的职责。不
然，这无休止的危机何时才是个头呀！一
旦失信于大众，就没人再给你红会捐款
了。 网友小马_淼儿

醋协副会长“下课”很有“意思”

8月1日至4日，省委书记卢展工深入考察
全省重点项目建设时强调：建设中原经济区，走
好一条不以牺牲农业和粮食、生态和环境为代
价的“三化”协调科学发展之路，新型城镇化是
引领。

市委主要领导在研究部署贯彻落实卢展工
书记讲话精神具体措施时指出：坚持“三化”协
调科学发展，在新型城镇化上郑州要着力先
行。

如何着力先行？其一，要围绕提升中心城
区的档次和水平，加快城中村改造步伐。8月5
日，郑州市政府出台了《郑州市集体土地上房屋
登记暂行办法》，规范管理集体土地上房屋建设
问题。事实上，从2003年《郑州市城中村改造规
定（试行）》出台，到2010年郑州市政府下发《进
一步规范城中村改造的若干规定》，城中村管理
改造工作，历来均被重点关注。

具体而言，在国家相关法律法规的框架内，
在系列政策措施的指引下，职能部门一方面要
做好对违法建设的规范管理工作，对建在集体
土地上的手续齐全、符合规定的房屋办理和商
品房一样的产权证，让那些既影响市容市貌、又
存在安全隐患的建筑遁于无形。另一方面是妥
善处理好城中村改造的系列问题，既要确保城
中村改造与城市整体规划建设的和谐同步，又
要最大限度地确保农民变市民后权益的赋予与
保障。

其二，要充分借鉴先进地区的发展理念，加
快城郊村合村并城、新型农村社区建设步伐。
在郑州本地，巩义市竹林镇是闻名全国的明星
镇，也是新型农村社区建设的样板镇。省委书
记卢展工去年8月在深入竹林镇调研时，便称赞
竹林镇“在城乡统筹、城乡一体化发展、‘三化’
协调发展上走出了一条创新之路。”下一步，在
加快推进城乡一体化的过程中，“竹林模式”当
被大力推广。

对内，自身发展的理念要总结推广；对外，
要博采众长先进地区的发展理念。作为“统筹
城乡”的样板，“成都经验”一直以来备受关注和
赞誉。在成都，统筹城乡规划、开展农村土地和
房屋确权登记颁证、设立耕地保护基金、创新城
乡基本公共服务均等化和社会管理（就业、社会
保障等）一体化机制、加强新型村级民主治理机
制建设等六大经验，已在当地初步“具备了转化
为政策和制度的条件”。下一步，在新型城镇化
建设上，“成都经验”等先进地区的发展理念，值
得大力学习借鉴。

事实上，在新型城镇化建设方面，郑州一直
以来的行动都卓有成效：截至今年5月，郑州市
共批准96个村（组）（含145个自然村）实施城
中村改造。2010年已完成土地出让的31个城
中村改造项目中，新开工面积约 5.08 万平方
米，占总开工面积的81.2%；竣工面积约3.25万
平方米，占总竣工面积的94.5%。根据省、市确

定的相关要求，要在3年内完成三环内城中村改
造工作。

“合村并城”方面，6月 27 日下午，雅居乐
地产与惠济区签下 68 亿元“合村并城”项目
框架协议，签约项目位于都市区建设十一大
规划组团之一的“惠济宜居高端服务业新城”
布局范围内……

对郑州市广大党员领导干部来说，在思维
上要认识到：新型城镇化郑州着力先行，是加快
城镇化进程的需要，是加快建设郑州都市区的
需要，是为了让更多的民众生活得更幸福、更有
尊严的需要，也是更好确保城乡经济和社会稳
定发展的需要。

广大党员领导干部在规划上要考虑到：新
型城镇化郑州着力先行，统筹全局、兼顾细节的
规划是兜底，翔实细致、民生优先的管理是支
撑，依法、科学、文明、和谐拆迁是保障。

广大党员领导干部在行动上要切实保证：
新型城镇化郑州着力先行，要切实为民众做好

“农民变市民”后的各项权益保障，要保护耕地
与保障城乡建设用地合理平衡，要做好建成社
区的各项公共管理和公共服务。

在加快建设郑州都市区、打造中原经济区
核心增长区的大格局下，新型城镇化建设是个
重大机遇，坚持“三化”协调科学发展是核心指
导，广大党员领导干部要牢记、入心，更要善用、
用好。

贯彻卢展工书记郑州调研重要讲话精神系列评论之一

新型城镇化要着力先行

因打工者付不起医药费，医生将才缝好的
伤口当场拆线。 （8月8日《楚天都市报》）

缝好的伤口之所以要拆线，起因是打工者小
曾拒绝交费。小曾为什么拒绝交费呢？因为这
样一个并不复杂的手术，费用高达1830元。

我们可以假设：如果医护人员更加人性化一

些，可以先向上级领导汇报，或者先让小曾欠
着钱；如果小曾当时别太冲动，钱不够可以让
工友再想想办法。也许，最后就不会导致拆线
的结果。

但是，这样的咄咄怪事还是发生了，所有的
假设在事后都显得那么无力。这就引发我们进

一步反思：是一种什么样的社会土壤，让本来不
可能发生的拆线怪事，看似正常地发生了？或
者说，在拆线的背后，意味着什么？

拆线的背后，意味着普通民众对“看病贵”
的极其无奈。当一个小感冒都可能花上几百元
的时候，缝合一个伤口收1830元，也许真的不
算高。“看病贵”的现实一日得不到改善，小曾
的悲剧还会重演。

才缝好的伤口又拆线，痛在小曾身上，也痛
在我们身上；拆开的不仅是打工者小曾的伤口，
也是我们这个社会的伤口。如果我们不能有所
作为，那么下一次被“拆线”的，也许就是你我。

陆汝安

挑战行业潜规则是要付出代价的，尤其是
自爆家丑，王建忠用自己的亲身遭遇让民众再
一次见识了做爆料英雄的代价有多高。实话实
说，民众应当感激王建忠，如果不是他爆料，我
们恐怕还不知道还有食醋勾兑这码事儿，更不
可能知道目前并无技术检测勾兑时企业使用的
是食用冰醋酸还是工业冰醋酸。尽管面对来自
方方面面的压力，王建忠改口说媒体误读了他
的原意，但是，被捂着的盖子一旦打开口子，是
否能关上就不再是某些人能左右得了的了。

我们把王建忠当英雄对待依然没能阻止山
西醋协把他当“叛徒”开除。只可惜，事情并不
会像某些人希望的那样就此偃旗息鼓，王建忠

“因言获罪”挡不住民众对陈醋的追问。毕竟，

山西醋协在没有独立的权威部门的检测结果证
明之前，就给人家扣上“言论严重不负责任”的
大帽子显然有失偏颇。

无论多么的不正常，无论我们有多么的不
愿意，在食品卫生监管还远远没有达到让民众
满意的地步，在我们还依赖于王建忠这样的局
内人为我们揭开食品卫生黑幕的时候，都不能
否认一个简单的事实，那就是，这是一个需要爆
料英雄的时代。我们依赖于那些内部人以莫大
的勇气为我们揭开“家丑”，依赖于这种非常规
的方式来满足自己的知情权。现在这已经不再
是一瓶醋的问题，也不再是打压某个爆料人的
问题，而是事关公众知情权。

温国鹏

山西醋产业协会副
会长王建忠曾称，目前市
场上的陈醋95%经过勾
兑并放添加剂。山西醋
协表示已责令王建忠辞
去副会长之职，并对其
“严重不负责任的言论表
示强烈的谴责。”

何必急着逼副会长“下课”
王副会长发表的“不当言论”，再加上各大

媒体的炒作渲染，一时间“山西陈醋门”闹得沸
沸扬扬。很快，山西省食品质量监督检验中心、
山西醋产业协会发表声明辟谣，王建忠也表示
自己遭到了记者的曲解，“陈醋95%为勾兑”属
误读。如果说前几天这一事件的真相还扑朔迷
离，现在权威部门和当事人自己的说法，或许能
使消费者心绪稍定。

“95%为勾兑醋”这一说法到底是源于王副
会长的一时失言，还是有人别有用心，身为局外
人，我们很难搞清楚。不过，如果山西陈醋真的
过得硬，那么从长远来看，这番言论带来的负面
效应将极其有限，毕竟清者自清，真的假不了，
假的也真不了。在这个信息爆炸的时代，资讯
传播、汇集都十分迅速，谣言终将不攻自破，这
足以保证山西陈醋没那么容易被抹黑，当然，若
真有问题也没那么容易蒙混过关。

更为重要的是，这一事件的真相还远远没
有水落石出，有专家表示，目前的检测手段很难
区分酿造醋和勾兑醋。既然现行国家标准还不
够完善，权威部门的“担保”就缺乏足够的信服
力，醋协急着追究王副会长的“诽谤”责任，也显
得反应过激，甚至有欲盖弥彰之嫌。“95%为勾
兑醋”的言论，现在看来似有不妥，但它引发了
我们对一个行业的高度关注，无形之中加大了
对山西陈醋的舆论监督力度，这对于一个行业
来说，绝对不是一件坏事。 段思平

民众应当感激王建忠
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才缝好的伤口拆线，痛在谁身上？
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